DOI: https://doi.org/10.47133/respy22400100e1 **BIBLID:** 0251-2483 (2022-1), 7-8

EDITORIAL: 50 AÑOS DE LA REVISTA ESTUDIOS PARAGUAYOS

EDITORIAL: 50 YEARS OF THE PARAGUAYAN STUDIES JOURNAL

Direccion de la Revista

En la primavera de noviembre del año 1973, en Asunción del Paraguay, más precisamente en el Centro de Estudios Sociales de la Universidad Católica (hoy Centro de Estudios Antropológicos de la Universidad Católica - CEADUC), se daba apertura oficial a la Revista Estudios Paraguayos (REsPy).

Aquel nobel emprendimiento, ostentaba en su Editorial las deliberaciones del entonces Rector, Pbro. Dr. Juan Oscar Usher, entorno a la importancia que debería de alcanzar, con el paso del tiempo, una iniciativa como la inaugurada. Resumiendo el espíritu de tales reflexiones, ellas se hallaban este sentido:

"Plantear el quehacer de las Universidades significa necesariamente una toma de posición en el devenir histórico. En nuestro propio ambiente paraguayo, comprometerse plenamente con la lucha del pueblo por los derechos humanos. La Universidad debe ser los ojos, oídos y conciencia de la comunidad, no puede concebirse como una institución que produce solo profesionales, sino más bien que prepara al hombre para el servicio en las diversas carreras que se pretende dar. Dentro de las perspectivas enunciadas, nace esta Revista de la Universidad Católica, abierta a las sanas inquietudes de la comunidad universitaria y a los hombres honrados." (1973, pp. 5-7)

El primer número, bajo la dirección del Pbro. Dr. Bartomeu Meliá, exhibía siete artículos enmarcados a encarar de una manera científica, a través de la academia, la realidad nacional de ese entonces. Sus primos autores fueron: Adriano Irala Burgos, Laureano Pelayo García, John Hoyt Williams, Rafael Eladio Velázquez, Margarita Kallsen Gini y Gerardo Foguel. Ellos, los precursores, que luego, con el devenir de los días, se han ido agregando otros importantes referentes del pensamiento paraguayo.

Más allá de los postulados fundacionales y de ciertos trascendentes nombres, valdría destacar que la Revista Estudios Paraguayos ha sido un espacio abierto en el cual las ciencias sociales encontraron un canal para su desarrollo y fortalecimiento. Dos publicaciones académicas previas ya existían, Revista Paraguaya de Sociología (1964 - Centro Paraguayo de Estudios Sociológicos) y Suplemento Antropológico (1965 - CEADUC).

Con Estudios Paraguayos, se abría entonces una tercera vía, una en que los investigadores, profesores y alumnos del área social del saber, consiguieron una oportunidad para entender el contexto del país, uno que llamaba a ser interpelado, critica y seriamente, de forma constante.

En la actualidad, con 50 años de vigencia, la Revista continua activa. Sus páginas son el reflejo de más de cuatro generaciones de sociólogos, historiadores, cientistas políticos, antropólogos, pedagogos, geógrafos, filósofos, lingüistas, psicólogos, teólogos y literatos. Sus hojas, además, son una radiografía del Paraguay, una en todas sus dimensiones, mostrando las problemáticas de tierra, educativa, demográfica, económicas y del cambio social en sí.